
Acta de reunión Comité de la Sociedad Civil SUSESO - abril 
 
Fecha: 25/04/2025 
Modalidad: virtual 

Asistencia 
 

Participante Organización Asistencia 

Juan Bazáez Cordones 
Colegio de Expertos en 
Prevención de Riesgos 

SÍ 

Pamela Gana Cornejo SUSESO NO 

Elizabeth Vera CONADECUS SÍ 

Benjamín Blanco Parra SUSESO SÍ 

Magda Escobar Haro SUSESO SÍ 

Silvia Valdivia Matus SUSESO SÍ 

Carolina Moreno Aravena UNT SÍ 

Pablo Vilches Muñoz UNT SÍ 

Reinaldo Barriga Barriga ACHIPEM Nacional NO 

Luis Pino Castillo CUPEMCHI NO 

Carlos Martinez 
Asociación Compromiso 
Migrante 

NO 

María Paz Águila Herrera Asociación de Mutuales SÍ 

Marco Rivera Inalaf 
Asociación de Cajas de 
Compensación 

SÍ 

Camila Valenzuela Simunovic SOFOFA SÍ 

Jaime Sepúlveda Salinas Colegio médico SÍ 

Giovanni Olivares Péndola Colegio de Kinesiólogos NO 

Alejandro Ochoa Gaboardi CUT SÍ 

Magdalena Castillo Díaz CAT SÍ 

Mario Geroldi Iglesias CTCH SÍ 



Desarrollo de la sesión 
 

1. Iniciando la reunión, el presidente del COSOC indica que se conectará su suplente 
Johanna Opazo, ya que él cuenta con intermitencia en la señal. Posteriormente, 
Magda Escobar da la bienvenida a Carolina y Pablo, de la UNT, quienes reactivan su 
participación en el Consejo, ambos se presentan nuevamente. 

2. Luego, Magda Escobar menciona que no se recibieron observaciones al acta anterior 
enviada, lo que es confirmado por las personas presentes. 

3. Respecto de novedades, la Secretaria Ejecutiva  comenta que se encuentra en proceso 
de firma el Oficio hacia el Ministerio de Transportes, relativo al uso de baños en Metro 
por parte de personas mayores. 

4. Por otro lado, se informa que, de acuerdo con los ejes de trabajo definidos, se 
coordinó con la Intendencia de Beneficios Sociales una charla informativa sobre dichos 
beneficios. Al respecto, se acuerda la fecha de realización, definiendo que se realice el 
día miércoles 7 a las 10:30 hrs. 

5. Sobre el D.S N°44, la Secretaria comenta que Benjamín Blanco sostuvo una 
conversación con el Presidente del Consejo, en la cual se acordó que este último 
enviaría las dudas respecto a este tema. A la fecha la información no ha sido recibida, 
por lo que se le solicita a la suplente que pueda transmitir la información. 

6. Posteriormente, Benjamín Blanco toma la palabra y actualiza al Consejo sobre avances 
e información de la institución. Al respecto menciona que sigue en discusión la 
actualización de la ley N°16.744 y se espera que avance prontamente. En ese 
momento, Camila Simunovic complementa que el Ejecutivo se había comprometido a 
presentar indicaciones, lo que Benjamín confirma. Sobre otro tema legislativo, se 
indica que la actualización de la ley de licencias médicas se encuentra en el Tribunal 
Constitucional; esto último, refiere el Jefe de Gabinete, se cruza con la discusión de 
los procesos de investigación sobre licencias médicas, sobre lo cual se ha trabajado de 
manera conjunta con el Colegio Médico. Benjamín informa también sobre el informe 
anual sobre licencias médicas publicado la semana pasada, el cual la Secretaria 
Ejecutiva se compromete a enviar vía correo electrónico. 

7. Pasando a otro punto, Benjamín comenta sobre las actividades relacionadas al Mes de 
la Salud y Seguridad en el Trabajo, cuya conmemoración finaliza el día 28 con la 
entrega de las cifras anuales en la materia. La Secretaria Ejecutiva hará llegar los 
detalles para que miembros del Consejo puedan participar. 

8. La Secretaria Ejecutiva retoma la palabra y comenta que próximamente se le hará 
llegar al Consejo el borrador de la Cuenta Pública Participativa. 

9. Luego, Jaime Sepúlveda agradece la actualización de la información y propone que 
para la próxima sesión se destine un tiempo para discutir colectivamente sobre 
licencias médicas, ya que es un tema muy relevante para las y los trabajadores. 
Destaca que se está llevando adelante una agenda muy enriquecedora. 



10. Benjamín indica que se evaluará la posibilidad de una charla sobre el informe anual de 
licencias médicas y por otro lado, otra instancia sobre el estado de la modificación de 
la Ley 20.585. 

11. En otras materias, la Secretaria Ejecutiva solicita que por favor se envíe la información 
sobre suplentes para actualizar la base de datos del Consejo, lo que solicitará vía 
correo. 

12. Elizabeth Vera consulta sobre la difusión de las cápsulas informativas, al respecto la 
Secretaria Ejecutiva comenta que la cápsula grabada es de distribución de cada 
organización con sus respectivas bases. 

13. Luego, Benjamín toma la palabra y comparte más información sobre los proyectos que 
se están trabajando en la Superintendencia, como las fichas de lenguaje claro, 
fiscalización con Analytics, la participación en la Alianza Chilena Anticorrupción, entre 
otros. Es por ello que propone que se destine un espacio en cada sesión para que 
entregue esta información y el Consejo se mantenga actualizado. Las y los consejeros 
presentes se muestran de acuerdo. 

14. María Paz Águila solicita que cuando ya estén las estadísticas de salud y seguridad en 
el trabajo, se puedan compartir también con el Consejo. La Secretaria Ejecutiva 
confirma que así lo hará. 

15. Elizabeth Vera consulta si la Cuenta Pública Participativa contempla un apartado sobre 
el COSOC, a lo que Magda Escobar responde que sí, ya que los mecanismos de 
Participación Ciudadana forman parte del documento. En ese momento, el Jefe de 
Gabinete comenta que también se le informará al Consejo cada vez que una Circular 
se someta a consulta pública, para su participación; así mismo, informa que 
próximamente se lanzará el Compendio de Normas de Licencias Médicas, al que serán 
invitados/as. 

16. Silvia Valdivia toma la palabra y aprovecha de invitar al Consejo a la próxima 
capacitación que se realizará sobre reembolsos de subsidios por incapacidad laboral. 

17. La Secretaria Ejecutiva consulta a Alejandro Ochoa si existe alguna novedad respecto 
a la situación de los trabajadores de su territorio y la posible demanda ante la CIDH 
por intoxicaciones; al respecto, el Consejero comenta que está viendo la posibilidad 
de que CONFUSAM exponga ante el COSOC todos los detalles. Por otro lado, Alejandro 
refiere que debe darse una conversación más transparente sobre las licencias 
médicas, por ejemplo, sobre los médicos que realizan venta de licencias. Benjamín 
comenta que efectivamente desde la SUSESO se está trabajando con una mirada 
autocrítica sobre este tema; luego, Alejandro felicita la respuesta de la 
Superintendenta frente a la situación, apuntando a la falta de recursos en salud. 

18. Finalmente, la Secretaria Ejecutiva propone que la próxima sesión ordinaria se realice 
el jueves 29 de mayo a las 11:00 hrs. 

 
 


